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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
ALISTAN REFORMA A LA LEY ELECTORAL 
Por Arlene Patiño 
Este primer semestre del año, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entregará una propuesta para 
realizar modificaciones a la ley electoral, indicó el presidente del consejo general del organismo, Gerardo Romero 
Altamirano. Dentro de las modificaciones se encuentran situaciones que ya se han mencionado en ocasiones 
anteriores, como la paridad de género en cargos públicos y reestructurar las reglas para la participación de los 
candidatos independientes. Comentó que ya ha sostenido encuentros con los diputados locales y están en el 
entendido de presentar la propuesta en los próximos meses. Asimismo, Romero Altamirano recordó la 
importancia de las elecciones del 2015 en la entidad y reiteró que se encuentran listos para las del 2018. Avances. 
Entre las características de la elección pasada, el presidente del consejo aludió que acudieron a votar más de 
809,000 ciudadanos, que representaron 57% de la lista nominal de electores, lo que ubicó al estado en el quinto 
lugar de participación a nivel nacional. Destacó a los municipios de Peñamiller, Tolimán y Arroyo Seco, donde la 
participación fue superior a 70% del listado nominal. En el tema de paridad de género, agregó, Querétaro pasó del 
último al primer lugar en la participación política de las mujeres, quienes ahora ocupan la mitad de las 
presidencias municipales y 13 de 25 escaños en la Legislatura local. Sobre las candidaturas independientes, 
advirtió que la nueva figura de participación ciudadana probó su viabilidad y hay tres regidores independientes en 
funciones en Cadereyta de Montes, Corregidora y Ezequiel Montes. (EE, 6) 
 
http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2016/03/20/alistan-reforma-ley-electoral 
 
INFORME ANUAL 2015 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
RÉCORD. En su informe de las elecciones del 7 de junio pasado, el presidente del IEEQ, Gerardo Romero 
Altamirano, afirmó que Querétaro se ubicó en el quinto lugar de participación ciudadana a nivel nacional. Votaron 
809 mil ciudadanos, que representaron el 57 por ciento de la Lista Nominal de Electores. Lo sobresaliente, sin 
embargo, fue que en los municipios de Peñamiller, Tolimán y Arroyo Seco votó más de 70 por ciento de los 
ciudadanos inscritos. (AM, 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PIDE TEPJF LÍMITES A REDES 
Los límites para el ejercicio y uso de las redes sociales se deben aplicar cuando estas atenten contra la libertad de 
expresión y la democracia, aseguró el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), Pedro Esteban Penagos López. En Querétaro, el magistrado propuso que la regulación en 
materia de ciberespacio se debe canalizar hacia los bancos de información que hay en las redes sociales como 
Facebook y Twitter. “En esos bancos de datos hay información que en un momento dado subió una persona, hay 
datos verdaderos o falsos y es del dominio público y a disposición del mismo”, dijo. Durante su participación en la 
Mesa de discusión “Libertad de expresión: el uso de las de las redes sociales en los procesos electorales”, agregó 
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que los juzgadores deben velar por que las redes sociales sean el medio que posibilite el ejercicio abierto, plural y 
expansivo de los derechos de libertad de información y de expresión. (PA, 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA  
 
APOYA MORENA LLAMADO DEL RECTOR DE UAQ 
Por Miguel Balderas 
Carlos Peñafiel Soto, presidente estatal del partido MORENA, señaló que apoyan el llamado del rector de la UAQ, a 
defender la autonomía, ya que el conflicto ha pasado a otro nivel donde el gobierno estatal tiene una preocupante 
injerencia, afirmó. (N, 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
PA: PROTESTA UAQ 
Por Fernando Venegas 
Con 18 días de huelga a cuestas y tras haber documentado la intromisión del gobierno de Francisco Domínguez 
Servién en el conflicto entre el STEUAQ y las autoridades de la Alma Máter, hoy se dará la concentración masiva al 
que convocó el rector Gilberto Herrera Ruiz en Plaza de Armas. (PA, principal) 
 
EUQ: “PRIORIDAD, SISTEMA DE JUSTICIA ORAL” 
Por Lenin Robledo 
En entrevista Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado, compartió los avances del proyecto 
Cosmos, un rediseño de la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, en el distrito judicial de 
Querétaro, que incluye a los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora. (EUQ, principal) 
 
AM: RECOMIENDA DIALOGAR EN CONFLICTO DE LA UAQ 
Por Francisco Velázquez 
A través del diálogo es como se puede llegar a un arreglo entre el STEUAQ y la UAQ, aseguró el Obispo de la 
Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz, quien lamentó el paro de labores que afecta a más de 28 mil 
estudiantes desde el pasado 4 de marzo, fecha en que estalló la huelga.  (AM, principal) 
 
N: BENDICE RAMOS 
Por Manuel Paredón 
El obispo Faustino Armendáriz, al guiar la Procesión del Domingo de Ramos de Santa Clara a Catedral, con la que 
inició la Semana Santa, rememoró que nadie puede resucitar con Jesús si antes no ha asumido en su vida los 
momentos dolorosos del sufrimiento que exigen estar preparados para la prueba. (N, principal) 
 
CQ: LANZA IQT LÍNEA EXPRESS PILOTO 
Por Redacción 
El IQT llevó a cabo pruebas de lo que será la Línea Express Piloto, que será abierta al público a partir de este 
martes 22 de marzo. (CQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
“PRIORIDAD, SISTEMA DE JUSTICIA ORAL” 
En entrevista con Lenin Robledo, Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, compartió los avances del 
proyecto Cosmos, un rediseño de la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, en el distrito 
judicial de Querétaro, que incluye a los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora. (…) El proyecto 
Cosmos, básicamente es el rediseño que ordenó el gobernador (FDS) para terminar de implementar la justicia 
acusatoria oral en el estado. Cuando empieza esta administración todavía faltaba el último distrito judicial. 
Querétaro tiene 6 distritos judiciales, es decir, son regiones en las que los jueces atienden casos que suceden en esa 
parte del territorio. (EUQ, 1) 
 
POBREZA EN 14 DEMARCACIONES DE QUERÉTARO 
El Secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes Lambarri, informó que 14 de los 18 municipios del estado 
viven con más del 50% de pobreza, entre ellos los de la zona serrana. (…) Afirmó que por tal razón esos municipios 
son prioridad para la administración del gobernador, Francisco Domínguez Servién. (CQ, 19) 
 
DESPLEGADO 
Los comités delegacionales del Tecnológico de Querétaro, del Tecnológico de SJR y del CIIDET; instituciones 
pertenecientes al Tecnológico Nacional de México Agradecen al Gobernador del Estado, Francisco Domínguez 
Servién, su intervención para la recuperación y agilización del pago del bono estatal, para los trabajadores de las 
escuelas homologadas del Estado de Querétaro, entregados los días 16, 17 y 18 de marzo del 2016. (…) 
Reconocemos su compromiso, convicción política y social al continuar apoyando la formación integral de los 
estudiantes del sistema educativo tecnológico, como lo ha venido haciendo durante toda su carrera política. 
Atentamente: Hernando Chagolla Gaona, secretario General D-V-82, Sección 61, SNTE. ITQ.; María Reyna Cervantes 
Galván, secretaria general D-V-83, Sección 61, SNTE, ITSJR; Raúl de la Torre Sánchez, secretario general D-V-84, 
sección 61, SNTE, CIDET. (N, 5) 
 
REALIZA IQT PRUEBAS Y PREPARA EL LANZAMIENTO DE LA LÍNEA EXPRESS PILOTO 
El IQT realizó este viernes 18 y sábado 19 de marzo pruebas de lo que será la Línea Express Piloto que será abierta 
al público a partir de este martes 22 de marzo. Durante los días viernes y sábado y en compañía de Luis Bernardo 
Nava Guerrero, Jefe de la oficina de la Gubernatura, así como de Romy Rojas, titular de la SDUOP, Alejandro 
Delgado Oscoy, director del IQT, realizaron diversos recorridos de prueba a bordo de una unidad piloto tipo cama 
baja.  (…)  Entre las características de la unidad se destacan la altura de piso a base que es similar a la de un 
automóvil sedán, permitiendo así el fácil acceso de pasajeros, la baja emisión de contaminantes y las modernas 
instalaciones y equipamiento con que contará. (N 3, AM 7) 
 
DESTACA IQT DENUNCIAS POR CAMBIO 
Entre dos y cuatro denuncias diarias recibe el IQT derivado de que los conductores no regresan el cambio a los 
usuarios, sobre todo cuando se trata de 50 centavos, aseguró el director de la dependencia, Alejandro Delgado 
Oscoy.  (EUQ, 5) 
 
BUSCARÁN REUNIRSE CON ALCALDE DE EL MARQUÉS PARA CONOCER PROYECTO TELEFÉRICO 
Por el momento la secretaría de Turismo desconoce los pormenores del proyecto de construcción de un Teleférico 
en el municipio de El Marqués, informó el encargado del rubro en la entidad Hugo Burgos García. Es por ello que 
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buscarán una reunión con el presidente municipal, Mario Calzada Mercado, para que en los próximos pueda 
formalmente ser presentado. (…) Hasta el momento, informó este proyecto se ha desarrollado en un plano 
municipal, por lo que es importante el conocer los alcances de este plan turístico. (PA, 8) 
 
IMPULSAN TURISMO DE NEGOCIOS EN QUERÉTARO 
Se busca que el turismo de negocios en la entidad queretana aumente en un 10%, siendo los congresos y 
convenciones el principal promotor de estas visitas, aseveró Hugo Burgos García, Secretario de Turismo. (CQ, 8) 
 
LLEGARÁ LA 4F 
Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, confirmó que el próximo 29 y 30 de abril, así como el primero de mayo 
se llevará a cabo en el autódromo del Ecocentro Expositor de Querétaro la Fórmula 4 (f4), esto en beneficio de los 
niños del DIF Estatal. (CQ, 23) 
 
ALGUNOS ANEXOS, SUCURSALES DEL INFIERNO: TAMBORREL 
Algunos anexos son verdaderas sucursales del infierno en la tierra, así lo manifestó Guillermo Tamborrel Suárez, 
titular del CECA,  quien coincidió con el ómbudsman queretano, Miguel Nava Alvarado, que denunció las 
condiciones de precariedad que existen en estos centros de rehabilitación, los cuales que tienen el objetivo de 
apoyar a personas que sufren de alguna adicción a drogas legales o ilegales. (…) Quiso puntualizar que el CECA 
actualmente no cuenta con ninguna posibilidad o facultad de realizar alguna inspección en los anexos, lo que 
consideró frustrante, ya que no pueden coadyuvar en la implementación de una metodología que abone a la 
rehabilitación de las personas que hacen uso de estos centros. (EUQ, 1)  
 
MUEREN 3 MÁS POR INFLUENZA, CONFIRMAN 
En la última semana se confirmó la muerte -en Querétaro- de tres personas más como consecuencia del virus de 
influenza, de acuerdo con el reporte de la Dirección Epidemiológica de la Secretaría de Salud federal; un total de 
cinco personas fallecidas en la temporada invernal.  (EUQ, 7) 
 
SSC: SUBEN 40% DELITOS CULPOSOS POR VACACIONES 
De acuerdo con el histórico, durante Semana Santa los delitos que más se incrementan, hasta en 40%, son los 
incidentes culposos, generados principalmente en tramos carreteros de la entidad, informó Juan Marcos Granados, 
Secretario de Seguridad Ciudadana. (EUQ, 6) 
 
POR VACACIONES, PREVIENEN ROBOS EN ESCUELAS 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, confirmó que las escuelas de educación básica de Querétaro 
serán cuidadas por las policías de los 18 municipios, a efecto de evitar que sean víctimas de robos o vandalismo 
durante esta época vacacional de Semana Santa. (…) Precisó que Enrique de Echavarri, titular de la USEBEQ, 
estuvo en contacto con los presidentes municipales para pedirles que lleven a cabo un esquema de seguridad 
similar al del periodo vacacional de diciembre.  (CQ, 6) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO PRIVILEGIA DIÁLOGO Y ACUERDO 
Por Marco Estrada 
El coordinador del grupo parlamentario del PRI, Mauricio Ortiz Proal, afirmó que aunque no existe en el actual 
congreso una agenda común, si se estará trabajando de manera conjunta algunos temas, tal como lo fue el paquete 
económico 2016, el cual fue aprobado de manera unánime, además que habrá de concitar voluntades de cara al 
nuevo sistema de justicia penal. (…) se está a la espera de que el Poder Ejecutivo envíe la propuesta de leyes que 
habrán de reformar el marco jurídico, a fin de que se implemente en Querétaro el Sistema de Justicia Penal 
Adversarial, por lo que recordó que el propio Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, señaló que en breve el 
gobernador habrá de enviar dicha propuesta. (EUQ, 3) 
 
ANTIDOPING A TAXISTAS PODRÍA SER ILEGAL: MOP 
Por Irán Hernández 
Debido a que el documento de la iniciativa de Ley para reformar la Ley de Movilidad que presentó el Ejecutivo, 
señala que las empresas de taxi ejecutivo deberán aplicar exámenes toxicológicos a los trabajadores del volante, el 
coordinador de la bancada del PRI, Mauricio Ortiz Proal detalló que habrá que analizar si esta medida no es 
anticonstitucional. (CQ, 4) 
 
BUSCA PVEM SECRETARÍA MEDIOAMBIENTAL 
Por Marco Estrada 
Aunque hasta el momento no se tiene ingresada la propuesta por parte del Poder Ejecutivo para crear la secretaría 
del medioambiente, la diputada Yolanda Josefina Rodríguez, del PVEM, aseguró que seguirá impulsado que ésta se 
genere, pues es una propuesta de campaña del propio gobernador Francisco Domínguez. (…) comentó que se 
encuentran a la espera de una respuesta sobre la creación del Instituto de Cambio Climático, el cual sería ingresado 
a la SEDESU del Poder Ejecutivo.  (EUQ, 3) 

 
MUNICIPIOS 

 
TITULAR DE LA SDUOP INSPECCIONA OBRAS EN EL CENTRO HISTÓRICO 
Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, recorrió las obras que realiza la administración estatal en el Centro 
Histórico de la capital. (…) El recorrido se llevó a cabo sobre la calle Hidalgo, desde avenida Tecnológico hasta la 
calle Juárez, donde ya se registran avances significativos en la ampliación de banquetas, y el retiro de obstáculos 
para introducir cableado subterráneo en un futuro próximo. Las nuevas banquetas contarán con rampas 
adecuadas para el fácil tránsito de las personas con discapacidad, así como bahías de estacionamiento y de carga y 
descarga de mercancías en las zonas comerciales, como lo es el Mercado Hidalgo. (N 3, CQ 1) 
 
ANUNCIA MARCOS AGUILAR CONSTRUCCIÓN DE ARCOTECHO EN MERCADO DEL TEPETATE 
Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, se reunió con locatarios y tianguistas del mercado 
municipal ‘Benito Juárez’ “El Tepetate”, para anunciar la construcción de un arcotecho en la explanada y escuchar 
sus necesidades. “La mejor manera de mantener la confianza de la población, es cuando algo se compromete y lo 
cumple, entonces la confianza se consolida”, dijo a los locatarios al recordarles que en campaña había realizado 
este compromiso. (N 1, CQ 5) 
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ANOMALÍAS 
El gobierno panista del municipio de Colón, Querétaro, detectó irregularidades cometidas durante la pasada 
Administración del PRI. $90 millones de adeudos tiene el ayuntamiento local; $62 millones son por irregularidades 
del último año. (CQ 18, R 11) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONVOCATORIA 
El rector Gilberto Herrera Ruiz hizo un llamado a estudiantes y maestros de la UAQ a manifestarse hoy en Plaza de 
Armas, en protesta a lo que llamó injerencia de la autoridad estatal en la autonomía universitaria. (CQ, 3) 
 
MAESTROS DE PSICOLOGÍA Y PREPAS RECHAZAN IR A CONCENTRACIÓN DE RECTORÍA 
Profesores de las escuelas de Bachilleres y de Psicología a través de sus seccionales del SUPAUAQ acordaron no 
asistir a la concentración convocada por el rector de la UAQ para este próximo lunes. Según información obtenida 
a través de profesores, uno de los acuerdos a los que se llegó este fin de semana fue manifestar su inconformidad a 
la convocatoria hecha por el rector Gilberto Herrera Ruiz. De igual manera, los profesores de las preparatorias 
consideraron que no hay violación alguna a la autonomía universitaria porque ésta es únicamente en cuestiones de 
cátedra, difusión, investigación y en los campus, no así en las revisiones contractuales, en las cuales el estado debe 
ser mediador. (N, 5) 
 
“SÓLO EL DIÁLOGO PUEDE LLEVAR A SOLUCIONAR CONFLICTO EN UAQ” 
El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, aseguró que sólo el diálogo puede llevar a la solución de un conflicto, 
por lo que exhortó a los involucrados en el conflicto de la huelga de la UAQ a tomar esta vía. (…) Este lunes, se 
concentraran en Plaza de Armas, la comunidad universitaria, para solicitar una audiencia al gobernador Francisco 
Domínguez Servién, sobre todo respeto a la autonomía de la Universidad. (EUQ 6, N 5) 
 
 
PIDEN PSICOLOGÍA Y CONTABILIDAD NO ENTURBIAR REVISIÓN CON STEUAQ 
El presidente de la FEUQ, Christian Gudiño Lugo, expresó su apoyo a la convocatoria del rector para la 
concentración de este lunes y reiteró que no es en contra de la huelga ni de los trabajadores, sino de las 
intromisiones. (N, 1) 
 
EN RIESGO TRABAJO ACADÉMICO POR HUELGA 
El director de la Facultad de Química de la UAQ, Sergio Pacheco, detalló que debido a la prolongación de la huelga 
en la máxima casa de estudios, existe el riesgo de que las investigaciones que están realizando se pierdan. (CQ, 2) 
 
DESPLEGADO 
SUPAUAQ. Sección Sindical de Docentes Jubilados y Pensionados A la opinión pública. A la comunidad 
Universitaria. La Sección Sindical de Docentes Jubilados y Pensionados del Sindicato único del Personal Académico 
de la UAQ, desea hacer manifiesto y del conocimiento de todos la extrañeza que nos causa la actitud asumida 
públicamente por el Comité Ejecutivo de nuestro sindicato, en relación al movimiento de huelga estallado por el 
STEUAQ, misma que la ha plasmado en sendos comunicados publicados en diferentes medios de divulgación, de 
fechas 15 y 17 de marzo del años en curso, y en donde asumen posturas que no habían sido previamente 
ventiladas y acordadas dentro del Consejo Consultivo del SUPAUAQ, pees a que tanto esta sección sindical como las 
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correspondientes a Psicología, Contaduría y Prepa Norte y Sur solicitaron que con carácter urgente del Comité 
Ejecutivo convocara a sesión extraordinaria del Consejo Consultivo para efecto de analizar, conjuntamente con 
todos los representantes seccionales sindicales, la naturaleza y repercusiones del movimiento de huelga que vive 
la UAQ. Extrañamente el Comité Ejecutivo del SUPAUAQ ha sido omiso, consideramos que deliberadamente, en 
convocar al Consejo Consultivo, evitando que con su actuar que al interior del SUPAUAQ se opine y delibere 
abiertamente en torno al comportamiento de los diversos actores que participen, de otra u forma, el la huelga 
decretada por el STEUAQ. (…) (N, 4) 
 
DESPLEGADO 
A la comunidad universitaria. A la sociedad queretana. Quienes suscribimos, Directores de Facultades de la UAQ, 
protestamos enérgicamente y denunciamos las amenazas contra la AUTONOMÍA UNIVERSITARIA por parte de 
autoridades gubernamentales y organizaciones sindicales ajenas a la institución. Nos manifestamos en plena 
defensa de la Universidad Pública y de su autonomía y enérgicamente condenamos cualquier atentado contra ella. 
Exhortamos a las autoridades de gobierno a la conciliación y al diálogo para fortalecer los principios universitarios 
de honestidad y transparencia. Atentamente. “Educo en la Verdad y en el Honor”. Firman: Dra. Margarita Teresa de 
J. García Gasca, Dir. Facultad de Ciencias Naturales; M. en A. Ricardo Ugalde Ramírez, Dir. Facultad de Derecho; Dra. 
Ma. Margarita Espinosa Blas, Dir. Facultad de Filosofía; Dr. Aurelio Domínguez González, Dir. Facultad de 
Ingeniería; Mtro. Luis Alberto Fernández García, Dir. Facultad de Ciencias P. y Soc.; M.C.E. Ma. Guadalupe Perea 
Ortiz, Dir. Facultad de Enfermería; M.I.S.D. Juan Salvador Hernández Valerio, Dir. Facultad de Informática y Mtra. 
Verónica Núñez Perusquia, Dir. Facultad de Lenguas y Letras. (AM 10, N 6, PA 3, EUQ 9, CQ 3) 
 
DESPLEGADO 
A la comunidad Estudiantil. A la Sociedad Queretana. La UAQ es un organismo público descentralizado del Estado 
dotado de Autonomía, bajo este concepto la FEUQ, como máximo órgano representativo estudiantil, que tiene 
como razón de ser el defender y hacer respetar la AUTONOMÍA UNIVERSITARIA, así como la imagen de la 
Universidad y sus Instituciones, exige a todas las autoridades externas el respeto a la Autonomía de Nuestra Alma 
Máter y se pronuncia a favor de la Educación Pública. “Por la Verdad con Honor” Federación de Estudiantes 
Universitarios de Querétaro. (AM 9, N 6, PA 3, EUQ 9, CQ 5) 
 
DESPLEGADO “A LA OPINIÓN PÚBLICA. A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA” 
En la inmensa diversidad que caracteriza a la sociedad mexicana y por ende a cada una de sus instituciones, la 
garantía de su existencia y buen funcionamiento en el tiempo es el respeto que sus individuos y grupos observan 
ante el conjunto de reglas y normas que organizadamente, ellos mismos han generado y establecido para su 
convivencia armónica. (…) Sr. Rector, autoridades universitarias y comunidad queretana: los maestros jubilados y 
pensionados de la UAQ hemos defendido la Universidad y su autonomía desde siempre, y lo seguiremos haciendo, 
pero hoy en ausencia de un ataque o amenaza directa contra nuestra Universidad y autonomía, nos desmarcamos 
de acudir a su convocatoria de concentración y le invitamos a que fortalezca nuestra institución y la unidad de la 
comunidad universitaria dejando a un lado posiciones unilaterales de autoridad, acudiendo a la negociación 
bilateral con el STEUAQ, cumpliendo con sus obligaciones patronales establecidas en los Contratos Colectivos de 
Trabajo, respetando la vida democrática de los sindicatos y empeñando su mejor esfuerzo en restablecer los 
canales de diálogo productivo y respetuoso con los sectores universitarios y todas las instancias de la sociedad y 
del gobierno para conseguir la unidad, en la lucha permanente por los recursos que la universidad necesita. Sr. 
Rector, no prolongue más esta huelga con propuestas fuera de tiempo sobre aspectos de la vida laboral y sindical 
que ya están acordados, firmados por Usted y atentados en los Contratos Colectivos de Trabajo y en la Ley Federal 
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de Trabajo vigente y si, como ha expresado, tenemos que hacer viable en el futuro a la UAQ, termine ahora la 
huelga y convoque a todos los universitarios, a empresarios e instancias gubernamentales a la sociedad en su 
conjunto, a un proceso de Reforma Universitaria. ¿Está usted dispuesto? SECCIÓN SINDICAL DE DOCENTES 
JUBILADOS Y PENSIONADOS SUPAUAQ. Responsable de la publicación: Ing. y Lic. José Luis Mendoza Cedillo, 
Delegado de la Sección Sindical de Docentes y Jubilados y Pensionados del SUPAUAQ. (N, 4) 
 
CELEBRA RASCADO CONVENIO ENTRE CONTRALORÍA Y ESFE 
Javier Rascado, comisionado presidente de la CEIG, celebró el convenio que firmó hace algunos días la Contraloría 
estatal con la ESFE, ya que permitirá mejorar la rendición de cuentas y abonar a la transparencia de recursos 
públicos.  (EUQ, 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Inhabilitan a diez conductores de transporte público. Al parecer algunos choferes de transporte público hicieron 
oídos sordos a la recomendación de tener “una cultura vial”, pues nos informan que diez de ellos han sido 
suspendidos por cometer violaciones a sus labores, entre las que destacan salirse de su ruta, atropellamientos y 
provocar accidentes. Según el director del IQT, Alejandro Delgado Oscoy, estas personas no podrán trabajar como 
choferes hasta que se aclare su situación tanto por parte de la empresa como de las autoridades que hacen la 
investigación, ya que es sabido de sobra que no pueden viajar con más de un copiloto y mucho menos portar droga 
y comercializarla, como sucedió con un conductor de San Juan del Río. Ya se tiene previsto capacitar a 33 nuevos 
conductores con nivel escolar medio superior. Esperemos que esta situación se aclare, porque todos los choferes 
tienen una gran responsabilidad con los usuarios, transeúntes y vehículos que circulan a su alrededor. Llévelo, 
llévelo... Nos comentan que el gobierno del estado, a través de la Oficialía Mayor, cuyo responsable es don José de 
la Garza Pedraza, pondrá en subasta pública 226 vehículos que ya no dan para más, por lo menos dentro de la 
administración estatal y esto podría ser en los próximos días. Nos confesaron que algunos automotores 
necesitarán una buena ajustada de motor por parte de quienes estén interesados, por decir lo menos. Mientras 
llega la subasta, ya también nos confirmaron que está listo el proceso de adquisición directa de cien vehículos 
utilitarios para las diferentes dependencias. En su mayoría se trata de compactos y algunas camionetas tipo pick 
up. Nos aseguran que será para el mes de abril cuando lleguen todas las unidades y se distribuyan. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS 
HUELGA. El año pasado cuando el anterior gobierno declaró nulo el emplazamiento a huelga que se pretendía 
llevar a cabo, el rector Gilberto Herrera se mostró muy conforme con la decisión, no vio ninguna violación a la 
autonomía universitaria, hoy que está en marcha la huelga, la posición es la contraria, es decir, si me emplazan hay 
violación, si es nula nadie se entromete en los asuntos universitarios. Sin decir quién tiene razón y si los motivos 
son válidos o no, hay algo que debe prevalecer que es el bien común de la comunidad universitaria y eso solo se 
logra con congruencia y disposición para poder resolver… Esperemos pronto regrese la cordura y el diálogo más 
que las movilizaciones. CONFLICTO. Al respecto, recordamos que el viernes anterior, Alfredo Botello, SEDEQ, 
aseguró que al menos cuatro secretarios del gobierno estatal han estado acompañando al rector, Gilberto Herrera, 
en sus propuestas. Sin embargo, dijo Botello, ‘no hemos visto, hasta el día de hoy, que exista una voluntad para que 
pueda levantarse este movimiento de huelga. Su nueva propuesta (del rector) es, casi idéntica a la realizada hace 
una semana’. Las cosas están claras.  PRUEBAS. Hablando del gobierno estatal, el IQT que dirige Alejandro Delgado, 
tiene listo el primer recorrido que realizará la Línea Express Piloto de lo que será el nuevo sistema de transporte 
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público en la capital del estado. Tendrá como paradas oficiales: Alameda, IMSS, UAQ, Terminal Norte, La Obrera, 
Santander, Antea, Entrada Juriquilla (km 15) y glorieta Independencia, en SRJ. Solo falta la fecha de inicio de las 
pruebas. CONSOLACIÓN. Después del lío que causó en el ámbito gubernamental del estado, por la disputa que 
emprendió para instalar en su municipio el alcalde de SJR, Guillermo Vega, no obtuvo la sede de la Ciudad de las 
Mujeres. Ésta se fue a la capital del estado. Sin embargo, tal fue su tozudez que al administración estatal decidió 
asignar poco más de 75 mdp para construir en dicha localidad un centro de atención para mujeres muy parecido a 
la obra que tanto peleó. DESAFE. Hoy (lunes), el gobernador FDS está en la delegación municipal de Bernal. Asiste 
a la tradicional ceremonia de bienvenida del Equinoccio de Primavera (a pesar de que éste se registró 24 horas 
antes). El acto oficial de toma de energía está programado inicie a las 11 de la mañana, justo a la hora en que el 
rector de la UAQ, Gilberto Herrera, frente al Palacio de Gobierno, pedirá hablar con el gobernador. (AM 1 y 3) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Con la pena, pero el gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, no podría recibir a los representantes de 
la UAQ, encabezados por el rector Gilberto Herrera Ruiz porque-de acuerdo con la agenda distribuida anoche por 
su oficina de prensa-el mandatario tiene que recibir la primavera en Bernal y no le puede quedar mal al 
equinoccio. Agua de Bernal sana cualquier mal. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Foto: En acción Supervisó Romy Rojas, SDUOP, las obras de accesibilidad sobre la calle hidalgo, desde la Avenida 
Tecnológico hasta Juárez, en el Centro Histórico de Querétaro. ¿Y dónde está el árbitro? “No era penal” Por primera 
vez en 3 sexenios, la UAQ se concentrará y manifestará en nuestra Plaza de Armas para exigir respeto a la 
autonomía universitaria, no más intromisión de los funcionarios estatales y neutralidad del árbitro laboral. Y es 
que la falta de apoyo presupuestal para la Máxima Casa d Estudios y su respaldo a Laura Leyva, dirigente del 
STEUAQ, José Luis Aguilera Rico, ST, se permite el reenvío de “memes” en contra del rector Gilberto Herrera Ruiz, 
como lo documentamos en la edición de este domingo. El funcionario estatal-que ni el PAN es- se ha convertido en 
una verdadera carga para el Gobierno panista por su erróneo desempeño, especialmente en el caso de la Alma 
Máter. Primer problema y primera huelga. Mientras el gobernador urge a las partes a arreglarse el secretario de 
Trabajo alienta el conflicto. Nada que nos sorprenda. José Luis Aguilera es un hombre sin lealtades. En las 
elecciones el gobernador de 2009 hace poco más de 6 años, apoyo incondicionalmente   al priista José Calzada 
Rovirosa en contra del PAN y su candidato, Manuel González Valle, Basta recordar  el gabinete que armó el día de 
las elecciones, cuando dijo haber descubierto la guarida de los mapaches azules en el Corporativo Blanco, frente al 
ITESM, en donde ex colaboradores de González Valle supuestamente operaban sistema de cómputo. 6 años 
después se le volteó a José Calzada Rovirosa para aliarse con el PAN y sus candidatos. En el inter rompieron él y 
José Luis Aguilera padre con su padrino de bautizo y aliado histórico, Marco Antonio León Hernández, al que 
iniciaron proceso de expulsión. No nos extraña, pues, que este hombre sin lealtades opere en contra de la 
institución educativa en la que supuestamente se formó. El secretario de Trabajo, mediador en el conflicto, se burla 
en redes sociales del jefe de una de las partes, el rector de la UAQ, y se convierte en un lastre para el Gobierno 
panista. Por eso muchos nos preguntamos: ¿En dónde está el árbitro? -La Carambada 100% universitarios ¿Qué 
pensará Ricardo Anaya Cortés y José Báez Guerrero, dirigentes nacional del PAN y estatal, respectivamente, de 
tener que cargar con el Niño Naranja como emisario del Gobierno albiazul en contra de la Universidad en la que se 
formaron? -Golpe avisa Anda fuerte el runrún de que ahí viene un nuevo aumento a las tarifas de transporte 
urbano. Que subiría a 10 pesos, porque ahora si se va a modernizar y hasta están mostrando las nuevas unidades 
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en Internet. Hay que pagarle a Barrios.  -¡Fuego! Feliz. Así debe estar el presidente municipal de Querétaro, MAV, 
porque ya apareció uno que le dijo quítate que ahí te voy y está atrayendo la crítica: José Luis Aguilera Rico. Hasta 
hace unos días toda la atención se centraba en los yerros del alcalde capitalino. Ya salió uno más mejor. (PA, 2) 
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